

Guerra en Ucrania Los efectos del shock energético

La UE y EE UU ultimán un acuerdo que reduzca la dependencia del gas ruso

Ambas partes analizan el suministro por dos años de GNL desde Estados Unidos

No está claro si incluiría un pacto de precios

G. L.
MADRID

La Administración Biden y la Unión Europea están cerca de cerrar un acuerdo para reducir la dependencia de Europa de las fuentes de energía rusas. El asesor de seguridad nacional del presidente Joe Biden, Jake Sullivan, prevé anunciar un acuerdo hoy, viernes, que permita asegurar el suministro de gas natural estadounidense e hidrógeno para Europa, según informó ayer a Bloomberg un funcionario familiarizado con los planes.

"Una de las principales prioridades tanto del presidente como de sus aliados europeos es reducir la dependencia de Europa del gas ruso, y tener una hoja de ruta práctica: qué medidas hay que tomar, qué pasos hay que dar, qué puede aportar Estados Unidos, lo que Europa tiene que hacer por sí misma", dijo Sullivan a los periodistas a bordo del Air Force One.

"Esto ha sido objeto de intensas idas y venidas durante los últimos días y semanas", dijo Sullivan, "y tendremos más que decir sobre este tema el viernes".

En concreto, las medidas incluirían garantizar al menos para los dos próximos inviernos el flujo de gas licuado (GNL) de Estados Unidos a Europa, tal y como adelantó la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen.

El suministro de gas por vía marítima de EE UU a la UE se ha multiplicado en los últimos meses ante la subida de precios y el escaso suministro proporcionado por Rusia antes de la guerra: "Es de esperar que



El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, junto al canciller alemán, Olaf Scholz, ayer, poco antes de la reunión del G7 en Bruselas. REUTERS

El Brent modera la escalada

► **Cotización.** Jornada de recortes para el barril de petróleo y el gas natural un día después de conocerse que Rusia quiere que todos los países "hostiles" paguen el gas ruso en rubios, para fortalecer así la divisa. El barril de petróleo Brent, que llegó a superar el miércoles los 120 dólares moderó ayer su precio un 3%. De igual forma, el gas natural cayó ayer un 5% en el mercado holandés tras despuntar hasta un 30% en la jornada previa.

► **Electricidad.** La inestabilidad de los precios energéticos en las Bolsas llevará a que el precio medio de la electricidad en el mercado mayorista español se sitúe hoy en 263,85 euros el megavatio hora (MWh), lo que implicará un alza del 16,9% respecto a los 225,71 euros de ayer jueves.

Estados Unidos aumente los suministros de GNL a Europa", indicó Sullivan.

Según Bloomberg, es poco probable que EE UU garantice cantidades específicas de gas a la UE y no está claro si el pacto incluiría un acuerdo de precios. En la actualidad, los compradores europeos compiten con países asiáticos por el limitado suministro de gas natural licuado.

Desde Bruselas, mientras, se espera una decisión para ejecutar compras conjuntas de gas y para dotarse de un colchón de reservas suficiente ante disrupciones de la oferta. En un borrador obtenido por Reuters, los líderes muestran su acuerdo para la compra conjunta de gas, gas licuado e hidrógeno.

Rusia es el mayor proveedor de gas natural de la UE, con más del 40% de las importaciones. La UE, que también depende del país de sus necesidades de importación de carbón y petróleo, adoptó el miércoles un proyecto de reglamento que exige a los países que garanticen que el almacenamiento de gas se llene al 80% antes del próximo invierno y al 90% en los años siguientes.

Sin embargo, los países siguen divididos sobre la conveniencia de sancionar directamente el petróleo y el gas rusos, una medida

que ya ha tomado Estados Unidos. Un embargo de la Unión Europea requeriría la aprobación unánime de los 27 Estados miembros. Polonia y Letonia son algunos de los países que pretenden detener las compras y evitar que cada día lleguen a Moscú cientos de millones de euros diarios.

Alemania, que recibe el 18% de las exportaciones de gas ruso, y Hungría se oponen, citando el daño económico que desataría un embargo petrolero.

El G7 cerca el oro ruso

Por su parte, los países del G7, las siete mayores potencias mundiales, acordaron ayer en su reunión de Bruselas limitar la capacidad del Kremlin para sortear las sanciones impuestas a nivel mundial como respuesta a la guerra en Ucrania a través de ventas de su oro, al tiempo que se comprometieron a reducir su dependencia en los combustibles fósiles rusos.

Los líderes de Estados Unidos, Canadá, Alemania, Francia, Italia, Reino Unido y Japón aseguraron que vigilarán la "total aplicación" de las represalias adoptadas contra Moscú y se coordinarán para evitar que el régimen de Putin las sortee, en especial a través de transacciones de oro por parte del banco central de Rusia.

El Consejo Europeo busca hoy una solución a los precios eléctricos

Sánchez reclama un trato particular para la Península por ser "isla energética"

C. MONFORTE
MADRID

La cumbre de jefes de Estado que comenzó ayer en Bruselas ha dejado para hoy el plato fuerte, el de la energía. Principalmente, qué hacer con un mercado eléctrico cuyos precios están contaminados por el de la generación con gas. El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, aliado con los países del sur de Europa, Francia y algunos países del Este, ha planteado varias opciones para desligar ambos precios: sacar los ciclos combinados, fijando un precio regulado a estas plantas, poner un tope al precio del pool; compensar parte de los costes de los ciclos para que sus ofertas se abaraten y, con ellas, el precio del resto de las energías.

La Comisión Europea ha recogido en las últimas semanas todas las propuestas que le han hecho llegar los países e hizo una valoración, que comunicó ayer, y ha remitido al Consejo. Bajo la premisa de que serán cambios coyunturales forzados por los efectos de la guerra de Ucrania, Bruselas considera que las medidas encima de la mesa, que afectan al mercado mayorista y al minorista, tienen un coste económico.

En el primer caso figura un precio tope para la producción eléctrica con energías fósiles (gas y carbón), compensando a las productoras el precio del combustible, o fijar un precio límite directamente al mercado mayorista de la electricidad. Estas opciones, según la Comisión tienen un coste fiscal y distorsiona el mercado y la libre competencia.

En cuanto al mercado minorista, las propuestas de ayudas públicas, reducción de impuestos y la creación de un comprador único para suministrar a los vulnerables supondría también un coste fiscal y una posible discriminación entre países.

Por otro lado, la opción de fijar un precio regulado o de referencia a la generación, supone un cambio regulatorio que, en su opinión, es de una gran complejidad



Pedro Sánchez, presidente del Gobierno. EFE

y puede acarrear problemas de suministro y un impacto negativo en las inversiones.

En declaraciones a los periodistas a su llegada a la cumbre, Sánchez agradeció ayer el trabajo de la Comisión ante un problema para el que no hay una única "solución mágica" para resolverlo, según Bruselas.

En el debate, subrayó Sánchez, se debe tener en cuenta que hay una realidad específica de la Península Ibérica, que tiene un problema de interconexión (solo el 2,8%) con el resto de Europa y es "una isla energética".

Los dos países han planteado una "propuesta rigurosa desde el punto de vista técnico, sólida y que no pone en cuestión para nada el funcionamiento del mercado energético europeo". "Es importante encontrar una fórmula que se adecúe a la realidad geográfica y energética de la Península, que es una isla energética", dijo.

Las propuestas de España de separar el precio de la luz del gas están encima de la mesa

Los jefes de Estado deciden sobre las valoraciones de la Comisión Europea